

*
**

Quiconque croit posséder la vérité en entier est un être avec lequel il est impossible de vivre.

*
**

On reproche aux orateurs de manquer de précision, mais d'abord, si les orateurs étaient précis, ils ne seraient pas orateurs.

*
**

Je suis comme Saint-Evremond, ce que je reproche à l'impiété, c'est son inconvenance. C'est pour cela que j'ai en horreur toute la radicaïlle.

*
**

La vraie raison supporte en paix la déraison d'autrui. C'est un grand effort. Il est plus simple de fuir ceux qui déraisonnent. Dommage que ce soit fuir beaucoup de gens.

*
**

Qui donc a dit que l'hésitation est parfois plus religieuse qu'une trop grande assurance ?

*
**

On retrouve dans Ballanche beaucoup du style du commencement du siècle. Et avec cela, il n'est jamais ridicule, comme le sont tous ses contemporains (je n'excepte même pas toujours Châteaubriand). C'est que Ballanche est partout et absolument sincère.

*
**

Ballanche a inventé un mot charmant : « la patrie lyonnaise ». Cela a quelque chose de très doux.